
●
身价是球队实力的表现。

申花的总身价，中超排第四；申

花外援的身价，中超排第八。
从实力的角度看结果，中超

战罢六轮，申花四胜二平，积分排
名第一，表现足够好了。

足球竞技不看结果看什么？
●

人心总是不足的。看了结
果，还要看过程、看场面、看内容。

战强队打弱旅，申花比赛的
过程都有点磕绊，常常先失球，艰
难扳平，最后绝杀，弄得球迷心惊
肉跳。有的衣兜里放着保心丸，
备用。

场面上，申花的进攻猛烈而
汹涌，但实效不足，应该如何如
何，云云。

这样评球，像是对的。但是，

忘记了“是否做得到”的前提。
攻势如潮，章法清楚，套路精

巧，内容丰富，变化多样，锐不可
当。中超哪个队做得到？

●
指出申花这个不好那个不

足，可以也应该。但是，得考虑申
花阵容配置的实际，不能过高要
求，让其完成“做不到”的事情，更
不能因此而求全责备。

●
申花的球未必有美感，但足

够激烈。困境中，替补出场的于
汉超总能创造神奇；补时的最后
时刻，申花总能进球绝杀。这样
的球赛，精彩、刺激、过瘾。挺
好！
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硬度不足

●上海男篮在季后赛与广
东男篮的第三场对阵中以92比
115大比分告败，无缘晋级季后
赛八强。上海队输在哪里？许
多评论与球迷的议论都给出了
自己的看法。有认为上海男篮
还是因为实力不济，以帅对帅、
将对将、兵对兵来对比高下，广
东男篮都要比对手强大与坚
韧。这所谓就是棋高一着，使
得上海队在进攻与防守两端都
显得缚手缚脚，施展不出在常
规赛时的惊艳表现。有认为上
海队的当下阵容中缺少了强力
控卫，布莱德索的病退缺席使
得球队从后场推进到前场、从
防守转换为进攻时的丢球失误
过多，被对方拉开分差后追分
困难。有认为上海队过多依赖

外援洛夫顿、哈维去硬拼对手试
图拿下比赛，这多少是影响了球
队的团队协作，这也使得广东队
的专人盯防可以实施得更专心与
更坚决了。有认为在这场败局中
上海队的人员轮转上太过简单、
太过程式化，这也使得广东队的
攻守能找到上海队的破绽与一时
的软裆，从容攻陷城池。讲得更
大一点，大家认为上海男篮还是
输在季后赛的经验上。广东男篮
已经有 11 次夺取联赛总冠军的
经历了，打季后赛对他们而言确
是小菜一碟，是有点老吃老做
了。而上海队当下在季后赛还是
一支新军。主帅卢伟赛后总结时
表示球队最终还是输在了经验与
细节，“我们可以做得更好，迎接
下个赛季。”

●在这场比赛中，有广东队球
员故意肘击王哲林后脑被主裁判
驱逐出场。其时主队已经大比分
领先了，有必要对客队的主力球员
下此毒手吗？更令人瞠目的是广
东队有球员在赛后采访中表示：

“赛前像杜导说的，这场比赛就是
摔跤和打架，就是看谁更硬吧。所
以我想告诉他，这是我们的主场，
这里是东莞，你只配在上海嚣张。”

在我看来，上海队不敌广东
队，就是硬度不够。对手以摔跤
和打架之势上阵，上海从教练到
球员有过这样的警觉与思想准备
吗？遭遇心狠手辣的对手，稍有
退缩那就玩完了。上海久事大鲨
鱼最要紧的即是这一点：让自己
的心也硬起来，也要敢于上身体、
上硬度。没错的。

聊聊申花
的攻与防

辛纳式扣分
尴尬了谁

禁赛期间，辛纳却稳坐男网
世界第一。这有点让人情何以
堪，又会让谁感到尴尬？

即使三个月的禁赛期内无法
赚取任何积分，但依靠同行们“送
温暖”，辛纳的第一宝座越坐越
稳。蒙特卡洛大师赛，世界第二
小兹维列夫不出意外地掉了链
子，遭遇开门黑。三周后，辛纳还
将在家门口的罗马大师赛复出，
进一步扩大积分优势。

在因药检阳性被禁赛后，辛
纳仅仅为此被扣除 200 积分，而
他的官方积分高达10330分。换
句话说，出于惩罚目的扣的分，由
于“微不足道”，反倒沦为了笑话。

与苦苦通过在各级别赛事刷
积分，希望在辛纳“不在”时能有
所突破的梅德韦杰夫、小兹维列
夫等一众“95后”相比，辛纳积分
构成，大多在于大师赛、大满贯等
大型赛事。其他球员大赛成绩虽
然不差，但排名不靠前，就无法成
为积分构成的核心。

光从战绩的角度出发，只要
辛纳确保大比赛的表现不过于离
谱，他的统治地位就难以被撼
动。那些刷分的球员，很可能难
以在稳定性、伤病等方面，应对高
强度和高密度的比赛。

但作为对药检阳性的惩罚，
如果扣分起不到震慑作用，该怎
么办？现在辛纳被扣的 200 分，
是他去年在迈阿密和蒙特卡洛大
师赛获得的积分。当时，他的药
检已经出现问题，只不过还在进
行调查。本次的禁赛期，也完美
避开了法网等核心赛事，并没有
戳到痛点。

这一惩罚尺度，不同的人有
不同的理解。仅从积分、参赛等
情况来看，并不完全合理。这一
尺度的初衷，应该是惩罚，而不是
所有事情只是走过场。辛纳受到
的“量刑标准”，除了他本人受罚
以外，还要考虑到对其他球员的
公平性。

当然，现在的问题在于，惩罚
的尺度难以企及辛纳的“核心痛
点”，禁赛期似乎演变为商业和公
平竞技的搏斗。他的对手也差了
一口气，这三个月内毫无突破，在
让辛纳越坐越稳的同时，还让门
西克、德雷珀等更年轻的球员斩
获大师赛冠军，难免有些离谱，也
拉满了禁赛期的反讽效果。到底
是这些球员失去了斗志，还是辛
纳破万的积分让他们望尘莫及？

不论球员们怎么想，可以看
到，这场禁赛逐渐变为一场闹
剧。随着辛纳解禁越来越近，男
子网坛或许又将暗流涌动。只不
过，那时候尴尬的，还会是同一批
球员吗？

辛纳式扣分，尴尬了谁？

风起沪上
激情逆转

上海滩被大风席卷，行人纷
纷避让。然而，位于徐家汇中心
的八万人体育场却人声鼎沸。一
场 中 超 联 赛 颇 有 嚼 头 的“ 邻
战”——上海申花对阵浙江队在
此上演。顶着寒风而来的不仅有
满场上海球迷，还有2000名从浙
江远道而来的忠实拥趸。

比赛没有辜负逆风前来的沪
浙球迷。五粒进球、跌宕起伏的
剧情，让整场90分钟的情绪高潮
迭起。即便是连夜南归的杭州球
迷，在高铁或汽车上回味这场激
战时，也定会觉得此行无憾。

比赛进行到第21分钟，申花
10号特谢拉便以一记技惊四座的
远射洞穿浙江队球门，皮球直挂
右上角。这是申花本赛季首次在
比赛中率先破门，点燃了八万人
体育场的热情。

从纸面实力看，申花占据明
显优势。前6轮比赛，申花4胜2
平，进14球失8球，高居榜首；浙
江队则以2胜2平2负，进11球失
7球位列第八。然而，比赛的进程
却远非数据所能预判。

坦白说，申花此役的表现难
言完美。进攻端，球队在边路突
破和下底传中方面缺乏亮点，直
到第 63 分钟陈晋一替补登场后
才稍有起色。斜长传和高球冲击
也因前锋身高劣势收效甚微。场
面看似热闹，但真正威胁球门的
机会寥寥。反观浙江队，战术执
行更为高效。他们的防线密集且
稳固，重点盯防申花前锋米内罗
和路易斯，多次抢先占据有利位
置，掐断了申花的进攻节奏。浙
江队在中场的压迫和快速反击也
让申花后防线频频暴露漏洞。

久攻不下埋下隐患，两个失
球均源于后卫与门将的判断失误
和站位疏忽，导致申花从1比0领
先到1比2落后，形势急转直下。

危急时刻，申花派出老将于汉
超。这位38岁的老将上场仅2分
钟便化身“救世主”，以一记精准的
脚弓推射将比分扳平。赛后于汉
超连称“运气好”，但我却以为绝非
偶然。球落在他身前右侧，停球射
门时间不足，强行抽射又难保精
准。他果断选择用脚弓轻推，恰如
网球教练喂球般将球“端”向球门，
力道与角度拿捏得恰到好处。这
不仅是技术的体现，更是临场经验
的结晶。扳平比分后，申花如梦初
醒，展开潮水般的攻势。最终，陈
晋一将功补过，攻入制胜一球，以3
比2锁定胜局。

这场比赛的剧情跌宕起伏，
球迷大呼过瘾。然从技战术角度
看，申花的表现仍有不少改进空
间。进攻套路单一、防守端失误
频发，“过山车”式逆转固然精彩，
但若能减少剧烈波动，增强稳定
性才是王道。

上联：你也知道他是上来
干什么的，对手也知道他是上
来干什么的。但是，他又干成
了。

下 联 ：球 员 也 想 换 个 赢
（活）法，球迷也想换个活（赢）
法。但第71分钟落后，第98分
钟逆转绝杀，它又来了。

横批：不落后不会踢球不

申花。
说回到正题，前六轮联赛申

花有五场比赛在第80分钟后有进
球，第80分钟后的六个进球占球
队目前总进球14个的近一半。还
没有算今年的超级杯比赛。

2024 赛季根据中超官方统
计，前12轮比赛上海申花在比赛
的最后 15 分钟（含伤停补时阶
段）的进球数达到九粒，该时段进
球总数，当时就已经位列中超榜
首。

包括上个赛季前 19 轮申花
进球分布时段，第80分钟之后进
球最多。

一年多都没有变化的这一特
点，一方面也是斯卢茨基给申花
确定的风格特点带来的，通过不
断地快速转换，让对手的体能在
最后时刻出现滑坡。另一方面，
也是因为申花板凳上有不错的替
补球员，比如已经被神化的于汉
超。

而今年防守出现的问题，原
因应该是几方面都有，对手对申
花打法的熟悉和针对性战术的采
用，后卫和门将自身的失误，两名
中卫蒋 4 朱 5 和陈晋一的轮番伤
病，以及助教瓦西里离队的影响
等。

上周感冒发烧的蒋圣龙已经
回到康桥基地开始训练，陈晋一
下一场应该也会重新首发。

门将鲍亚雄的问题比较棘手，
前晚第二个球是一个明显的失误，
一方面也是刚刚丢了一个球，心理
上他还没走出来，失误很快导致了
第二个失球。以主教练的用人习
惯，这时候主动更换门将要下不小
的决心。在心理层面通过鼓励和
交流，让鲍亚雄尽快走出失误阴影
恢复自信，或许是当下主教练可能
会采取的的选择。

但门将至少在这个赛季已经
结束的比赛中，已经成为申花不
稳定且薄弱的环节。


